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Sitzung am HTSV-See 

Beginn:  19:00 Uhr  
Ende:     22:15 Uhr 
 
 

 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Frank Ostheimer, Bernd Schmidt, 
Andreas Neff, Martin Grosch, Ilka Willand, Gerd 
Knepel, Rudolf Tillmanns,  
 
HTSV Jugendvertreter: 

Alexander Perry-Saßmannshausen 
 
Gäste: 
Sven Bergner von der Spada-Bank Hessen; Joachim 
Schneider 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Herwarth Ziegler, Tobias Schmelz, Dr. Werner 
Diesendorf, Dr. Dirk Michaelis, Katharina Czarnecki, 
Max Sedlak, Ralf Nebel  
 
 
Berichte des Vorstandes  
 
TOP 1  Der Präsident 
Begrüßung  

Rolf Richter begrüßt die anwesenden 
Vorstandsmitglieder und Gäste und eröffnet die 
Sitzung.  
Das Protokoll der vorausgegangenen Sitzung, am 
11.07.2015, wurde von der Versammlung einstimmig 
genehmigt. 
 
 
 
 

Spenden-Übergabe 

Als Vertreter der Sparda-Bank Hessen hat einer 
deren Direktoren, Herr Sven Bergner, eine Spende 
an den HTSV e.V. überbracht. 
Das Foto zeigt die Übergabe der Spende in Höhe 
von € 2.500,- an den HTSV-Vorstand. Die Spende 
soll zur Anschaffung von Side-Mount Ausrüstungen 
verwendet werden. 
 
VDST-Work-Shop in Kassel 
Unter dem Motto „Der neue VDST“ fand im 
September in Kassel ein Work-Shop statt, der sich 
mit dem Thema „Die Marke VDST“ beschäftigte. 
Neben der Arbeitsgruppe waren auch viele Gäste 
aus den LV anwesend, was ein großes Interesse an 
einer Weiterentwicklung des VDST bekundet.  
Hessen war durch Rolf und Rudi vertreten. 
Viele Anregungen und Diskussionspunkte aus dem 
Work-Shop werden in der AG weiter bearbeitet. Die 
Ergebnisse sollen dann im März 2016 in einer 
Klausur-Tagung in Eisenach den Vertretern der LV 
vorgestellt und dort diskutiert werden. 
 
Gemeinsame Sitzung VDST / LV 
Am gleichen Wochenende wie der Work-Shop fand 
zunächst eine Sitzung nur der LV statt und danach 
eine weitere Sitzung der LV mit dem VDST-Vorstand. 
 
Rolf berichtet von der LV-Sitzung, dass Joachim 

Schneider Gelegenheit hatte, sich als Kandidat für 
den FB Visuelle Medien im VDST vorzustellen. Seine 
Vorstellung wurde wohlwollend aufgenommen. 
 
Es wurde auch der Plan diskutiert, dass der FB 
Ausbildung im VDST neu geordnet werden soll. 
Theo Konken wird sich noch ein Mal als Bundes-
Ausbildungsleiter zur Wahl stellen. Frank Ostheimer, 
LV-Hessen, und Reiner Kuffemann, LV-NRW, 
wurden bereits als seine neuen Stellvertreter 
benannt. 
Das Trio hat vorwiegend die Aufgabe den FB neu zu 
ordnen und einen Nachfolger für Theo zu finden. 
 
Frank ergänzte, dass dieser Vorschlag bei der 
Letzten LAL-Tagung vorgestellt, offen diskutiert  und 
letztlich für gut geheißen wurde. 
 
Der Punkt in Bezug auf die Regeländerungen im 
Apnoe-Bereich wurde von den LV-Präsidenten 
unterschiedlich dargestellt. 
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Rudi berichtet von der gemeinsamen Sitzung der 

LV mit dem Bundesvorstand, wo die Regeländerung 
im Apnoe-Bereich genauer hinterfragt wurde. 
Dabei hat Theo eingeräumt, dass diese Änderung, 
die er beantragt hat, ein Fehler war. Es waren vor 
allem keines der Gremien der Ausbildung und auch 
nicht die Verantwortlichen für den Apnoe-Bereich im 
Vorfeld eingebunden. Sie stehen auch jetzt nicht 
hinter dieser Änderung und lehnen sie ab. 
Auf die explizite Frage, an den VDST-Präsidenten, 
ob diese Regelung denn nun, wegen der 
ablehnenden Haltungen, zurückgenommen würde, 
wurde von diesem eine klare Absage erteilt. 
 
Eine erläuternde Erklärung der Gründe dazu wurde 
demonstrativ nicht abgegeben. 
Ebenso wurden bis heute die Gründe dafür weder 
gegenüber den Gremien der Ausbildung, noch im 
Apnoe-Bereich erläutert oder begründet. 
 
Dieses Verhalten des VDST-Präsidenten ist absolut 
nicht konform zu den Leitlinien des VDST, außerdem 
wirkt es äußerst demotivierend und ist zudem eher 
noch eine Missachtung der Arbeit der Mitglieder in 
den Gremien. 
Die Art und Weise hat stark den Charakter von 
einsamen Entscheidungen mit „Basta-Begründung“. 
Die angestrebte Transparenz von Entscheidungen im 
VDST, besonders festgehalten in den Leitlinien, wird 
damit ausgehebelt.. 
 
Aufgrund dieses Vorgangs und um ein deutliches 
Zeichen gegen ein solches Verhalten zu setzen, 
empfiehlt der HTSV-Vorstand seinen Vereinen bei 
der Wahl des VDST-Vorstandes im November in 
Lübeck ihre jeweiligen Stimmen auf „Ja“, 
Zustimmung, und „Nein“, Ablehnung für jeweils die 
beiden Beteiligten aufzuteilen. 
Das Wahlverhalten Hessens in Lübeck soll bei der 
anstehenden Sitzung des HTSV-Vorstandes mit den 
Vereinen diskutiert und empfohlen werden. 
 
Rüdiger Hüls, FB-Wettkampf, und Karin 
Stempfhuber, Redaktion Sporttaucher, mit ihren 
beiden Stellvertretern, Sabine Herde und Carsten 
Leidenroth,  stellen sich als Kandidaten nicht mehr 
zur Verfügung. Für die beiden FB wurden noch keine 
Kandidaten gefunden. 
Alle anderen Vorstandsmitglieder des VDST erklären, 
wieder als Kandidaten zur Verfügung zu stehen. 
 

Ein weiterer Punkt war die mögliche Einstellung des 
Spielbetriebes-Süd der UW-Rugby Bundesliga. 
Vom VDST-Vorstand wurden dafür falsche 
Kontenführung und keine Abrechnungen in dem 
Spielbetrieb genannt. 
Rudi hat sich in der Sitzung bereit erklärt, in 
persönlichen Gesprächen mit den jeweils Beteiligten, 
die Situation zu klären und zu einer Lösung zu 
kommen. 
Zwischenzeitlich konnten durch Rudi, zusammen mit 
unserem Rugby-Verantwortlichen, Ralf Nebel, die 
Differenzen geklärt werden, die Kontoführung wurde 
geändert und die Abrechnungen nachvollziehbar 
vorgelegt. Das wurde auch auf Rückfrage bei der 
Bundes-GS so bestätigt. Der Spielbetrieb-Süd kann 
weiterlaufen. 
 
Verlängerung Pachtvertrag 
Auf Nachfrage durch Rolf beim Bürgermeisteramt 
Driedorf, zur Verlängerung des Pachtvertrages, gab 
es die Aussage, möglich zeitnah einen Termin für 
Gespräche einzuräumen. Von Rolf wurde dem 
Wunsch  Nachdruck verliehen, diesen Termin noch 
im Oktober zu erhalten. 
 
Wassersportzentrum Laubach 
Rolf berichtet, dass die Zahlungsmodalitäten bei 
Reservierungen zugunsten der Fördermitglieder 
abgemildert werden konnten. 
Fördermitglieder erhalten auch eine Ermäßigung von 
5% auf die Buchungssumme. 
Allerdings müssen die Veranstaltungen langfristig 
geplant und reserviert werden, weil der Pächter eine 
stärkere Belegungsauslastung plant. 
Die Vereine werden gebeten, dieser Tatsache 
Rechnung zu tragen und frühzeitig ihre 
Veranstaltungen im Zentrum zu buchen. 
 
Jahresabrechnungen 

Rolf berichtet, dass in den nächsten Tagen die 
Rechnungen der Jahresbeiträge an die Vereine 
verschickt werden. Die Abbuchungen erfolgen im 
November. 
 
Rolf stellt den Antrag, einen neuen PC für die HTSV-
Geschäftsstelle zu beschaffen. Wert: max. € 900,- 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
AG Edersee / Diemelsee 
Der HTSV ist Fördermitglied in der AG Edersee / 
Diemelsee. Heike Eddiks hat bisher die Vertretung 
wahrgenommen, will sich aber zurückziehen. 
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Aus den Reihen der Ausbilder in Nord-Hessen, wird 
Frank versuchen, einen neuen Beauftragten zu 
rekrutieren. 
 
 
TOP 2  FB Ausbildung 
Ausbildertagung 

Frank Ostheimer berichtet, dass er für diese Tagung 
die Anzahl der Teilnehmerplätze auf 180 erhöht hat, 
wegen der großen Nachfrage. 
Auf der Referenten Liste stehen interessante Namen 
aus der Tauchszene, wie die der Tauchunfall-
Ermittler aus der Schweiz und Österreich, mit vielen 
unterschiedlichen und attraktiven Themen, wie 
Unfallursachen im Kaltwasser und Haftungsfragen für 
Ausbilder. 
 
Spiegel im Wasser 
Frank stellt den Antrag, eine spiegelnde Fläche im 
Verbandssee anzubringen, damit Taucher dort den 
Sitz ihrer Ausrüstung unter realen Bedingungen, 
nämlich beim Tauchen, anschauen und begutachten 
können. Kosten: etwa € 110,- 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Tr-C-Kurs 2015 / 16 
Der Tr-C-Kurs des HTSV ist mit 18 Teilnehmern gut 
besetzt. Unter den Teilnehmer befinden sich auch 
sieben junge Taucherinnen/Taucher, die durchaus 
später für das Stipendiaten-Programm des HTSV in 
Frage kommen könnten. 
 
Messgerät für Vereinskompressoren 

Frank berichtet von den sich ändernden 
Bedingungen für den Betrieb von 
Vereinskompressoren. Ein wichtiger Punkt ist die 
regelmäßige Kontrolle der produzierten Atemluft. Er 
schlägt vor, ein Messgerät von Dräger zu beschaffen 
und den Vereinen im Leihverfahren zur Verfügung zu 
stellen. Der Vorschlag wird begrüßt. Frank besorgt 
ein Angebot. Abstimmung im Umlaufverfahren.  
 
 
TOP 3  FB-Presse 
Bericht über Hessenmeisterschaften 
Ilka Willand hat die Ergebnisse der offenen Hessen 
Meisterschaften im Oktober in Darmstadt mit einem 
Textblock auf der HTSV-Home Page veröffentlicht. 
 
Interview 

Ilka hat mit dem Hessischen Verbraucherschutz 
Ministerium, auf dessen Anfrage hin, ein Interview 

über den Tauchsport und Vorsichtsmaßnahmen 
geführt. 
Das Interview ist auf unserer Seite im Presse-Archiv 
nachzulesen. 
 
Flyer 
Ilka präsentiert einen Flyer-Entwurf, der den 
Tauchsport in Hessen darstellt und als Info-Schrift 
zum Verteilen bei Institutionen und überregionalen 
Ereignissen gedacht ist. 
Über einen 2-dimensionalen QR-Code auf dem Flyer 
kommt jeder sehr schnell auf die HTSV-Seite. 
Verbesserungswünsche der Vorstandsmitglieder 
werden noch eingebracht und danach sollen davon 
1000 Stück gedruckt werden. 
 
 
TOP 4  FB Visuelle Medien 
Beamer 

Martin Grosch beantragt, für den Bereich Visuelle 
Medien einen neuen Beamer anzuschaffen, der auch 
in der Lage ist, mit entsprechend guter Qualität Fotos 
zu projizieren. 
Das Gerät soll auch an Vereine für Foto-Seminare 
ausgeliehen werden. 
Der Antrag wird im Rahmen von max. etwa € 1.900,- 
grundsätzlich vom Vorstand angenommen, 
einstimmig, aber erst wenn konkrete Angebote 
vorliegen, soll eine Kaufentscheidung getroffen 
werden. 
 
Hessen-Meisterschaft 
Die diesjährigen "Hessischen UW Foto- und 
Videomeisterschaften" finden vom 24. bis 30.10.2015  
auf Gozo (Malta) statt. 
 
Meisterschaft „Kamera Louis Boutan“ 

Der Foto-Wettbewerb „Kamera Louis-Boutan“ (KLB) 
2016 wird vom VDST veranstaltet und vom HTSV an 
seinem Verbandsgewässer ausgerichtet. 
Joachim wird die Veranstaltung verantwortlich am 
HTSV-See organisieren und stellt das Programm 
dafür vor. 
Danach wird unser Verbandssee für die Zeit vom 
05.05. bis 07.05.2016 für den normalen Tauchbetrieb 
nicht zur Verfügung stehen. 
Neben den ortsansässigen Tauchvereinen, die sich 
zur Mithilfe bereit erklärt haben, muss auch der 
Angler-Verein in die Planungen und Aktivitäten vor 
Ort auf dem aktuellen Stand gehalten werden und 
ggf. in Aktivitäten eingebunden werden. 
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Für die DTG-Versorgung der Fotografen wird ein 
Shuttle-Service eingerichtet. 
Die lokale Presse und die lokale Politik werden über 
das Ereignis informiert und dazu eingeladen. 
Die Seminare und die Siegerehrung finden am 
Sonntag, den 08.05.2016, im Schlosshotel in Herborn 
statt. 
 
 
TOP 5  FB-Wettkampf 
Hessenmeisterschaft 

Andreas Neff berichtet von der 44. Hessischen 
Meisterschaft im Fin-Swimming 
(Flossenschwimmen), die am Sonntag, den 
11.10.2015, in Darmstadt stattfand. 
Insgesamt 11 Vereine konnte der gastgebende 
Verein DUC Darmstadt bei den offenen 
Meisterschaften begrüßen. 
Davon kamen 6 Vereine aus dem Bereich des HTSV. 
Besonders hervorzuheben wäre der HLTC Nidderau 
der zahlenmäßig das größte Kontingent des HTSV 
stellte. Nicht nur zahlenmäßig trat der HTLC in 
Vordergrund sondern auch sehr stimmgewaltig. 
Alle Fin-Swimmer egal ob jung oder alt gingen an 
ihre Leistungsgrenze und hatten reichlich Spaß an 
der Veranstaltung. 
Auch im Jahr 2016 will der DUC Darmstadt, wieder 
im Oktober, die Hessen Meisterschaft ausrichten. 
Wir hoffen da natürlich das alle diesjährigen 
Teilnehmer und natürlich auch neue Wettkämpfer 
dem Ruf nach Darmstadt folgen. 
Der genaue Termin wird Ende Januar/Anfang 
Februar bekanntgegeben. Eine detaillierte 
Ausschreibung folgt dann nach. 
 
Sitzung der Sportwarte 
Andreas hat am26.09.2015 an der Sportwartesitzung 
in Erfurt teilgenommen. Folgende Themen standen 
auf dem Programm und wurden diskutiert: 

 Überlegung zur Vermittlung von Vereins-
Partnerschaften von leistungsstarken Vereinen 
und Wettkampf interessierten Vereinen 

 Nachwuchsgewinnung für den Leistungssport 
sowie Gewinnung von Master-Sportlern mittleren 
Alters 

 Diskussion über einen Länderpokal im Fin-
Swimming 

 Wertungsveränderungen bei Deutschen Kinder-
meisterschaften (Jahrgangswertung kontra 
Kategorien) 

 Verpflichtung Grundtauchschein für ST 
Wettkampfdisziplinen 

 
Tr-C Wettkampf 

Das Basis-Modul für die Tr-C Ausbildung werden 
zwei Mitglieder aus dem Wettkampfbereich des DUC-
Darmstadt an der Sportschule des LSB H belegen. 
Den Jugendlichen fehlt für die Teilnahme am Tr-C-
Kurs des HTSV diese Grundvoraussetzungen. 
 
 
TOP 6 HTSV- Jugend 
Veranstaltungen der HTSV-Jugend 
Alexander Perry-Saßmannshausen berichtet von der 
Tauchfahrt der Jugend nach Österreich, die im 
August stattfand, und der Fahrt nach Tamariu, 
ebenfalls im August dieses Jahres. 
Beide Veranstaltungen waren gut besucht und sind 
gut gelaufen. 
  
Das Jugendgrillen fand im September am HTSV-See 
statt. Die Veranstaltung war gut besucht und hat allen 
Beteiligten Spaß gemacht. 
Bei der Verleihung des Jugendpreises, der „Goldene 
Konrad“ ist leider eine Panne passiert, denn das 
Sieger-Team vom DUC Hanau kam zur Verleihung 
zu spät. 
Bernd Schmidt, der Mann für die Laudatio, mahnte in 
dem Zusammenhang an, dass die Kommunikation 
und die Information von und an alle Beteiligten für die 
Zukunft klarer und eindeutiger werden müssen.  
Die weiteren Plätze belegten der TSC atlantis und 
der Höchster Schwimmverein. 
  
Verantwortliche für Kindeswohl 
Ruth Späth nimmt diese Aufgabe im HTSV wahr. Mit 
Davina Franke bekommt sie jetzt eine Verstärkung 
dazu. 
Die Forderungen nach dem „Erweiterten 
Führungszeugnis“ für Personen die mit Jugendlichen 
befasst sind, sollten von den Vereinen zum Anlass 
genommen werden, die Expertise von Ruth und 
Davina zu nutzen und vielleicht entsprechende Info-
Veranstaltungen zu arrangieren. 
 
 
TOP 7  FB Umwelt und Wissenschaften 
Wasseruntersuchungen 
Bernd Schmidt berichtet, dass er Wasser-
Untersuchungen in unserem Verbandssee und dem 
See in Nieder-Weimar durchgeführt hat. Die 
Wasserqualität in beiden Seen ist sehr gut. 
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Plastikmüll im Meer 
Bernd bereitet zurzeit einen Vortrag vor über den 
Plastikmüll in den Meeren, seine Auswirkungen und 
Präventionsmaßnahmen. 
Der erste Vortrag dazu von Bernd wird am 
29.10.2015 stattfinden. 
 
Wracks geplündert 

Gerd Knepel berichtet, über eine Anzeige gegen eine 
Tauchergruppe aus Holland, die erstattet wurde, weil 
sie vor Helgoland die „MS Mainz“ geplündert haben 
soll. Es wurden Teile von dem Wrack abmontiert und 
an die Oberfläche geborgen. 
Auch andere Wracks in andern Regionen und 
Ländern wurden geplündert und auch Taucher-
Gruppen aus dem VDST und HTSV waren daran 
beteiligt. Dazu werden noch weitere Untersuchungen 
durchgeführt und ggf. weiter verfolgt. 
Zur Info: Die UNESCO hat weltweit alle Kriegswracks 
unter Schutz gestellt. Damit ist das Plündern dort 
strafbar. Ebenso bei Wracks in nationalen 
Hoheitsgewässern. 
Zu dem Thema wird es auf der Ausbildertagung im 
November weitere Informationen geben. 
 
EU-Projekte 

Gerd war am 01.10.2016 bei dem EU-UNESCO 
information meeting on underwater cultural 
heritage in Brüssel. Die Vorträge dort haben gezeigt, 
daß es zwar ein paar internationale Projekte gab 
oder noch gibt. Allerdings sind zurzeit leider keine 
neuen Projekte in Aussicht.  
 
 
TOP 8  Der Vizepräsident 
LSB H 

Der Sportbundtag des LSB H hat im September 
stattgefunden. Die wichtigsten Punkte der Sitzung 
sind: 
Das bisherige Präsidium wurde komplett im Amt 

bestätigt 
Die ARAG bleibt Versicherungspartner des LSB H 

für die kommenden 9 Jahre 
Die Versicherungsleistungen sind umfangreicher, 
für weniger Gebühren und die zeitliche Frist-
Begrenzung für Vertrauensschadensfälle entfällt 
komplett 
Der Beitrag an den LSB H  wird um 20% erhöht, 
aber die Kinder-Beiträge sind davon ausgenommen. 
So wird es für einen 100-Mitglieder starken 

Durschnitts-Verein ein Mehrbelastung von etwa € 
95,- pro Jahr ergeben. 
Das Geld wir zunächst für den Neubau der Sporthalle 
verwendet und für die Sanierung des 
Verwaltungsgebäudes. 
Zur Sporthallen Finanzierung hat das Land Hessen 
einen Zuschuss von etwa 4 Mio.-EUR beigetragen. 
Die Stadt Frankfurt ist noch nicht entschieden. 
Schule und Sport ist ein Dauerthema, das aber als 

Herausforderung von den Vereinen angegangen 
werden muss. In verschiedenen Modell-Projekten 
sind schon gute Ansätze und erfolgreiche 
Kooperationen zu sehen, aber das reicht bei weitem 
nicht aus. Der Tauchsport ist da noch nicht vertreten. 
Dazu hat die Versammlung eine Schul-Resolution 

an die Landesregierung gerichtet, worin die Position 
der Schulsport-Koordinatoren und die Erhaltung der 
durch den Sport vermittelten Werte in den 
Vordergrund gestellt werden. 
Für die zukünftige Sportentwicklung wurde eine 
Positions-Broschüre herausgegeben, in der die Rolle 
des LSB H bei der Weiterentwicklung des Sports 
beschrieben ist. 
  
In Gastbeiträgen haben Ministerpräsident Volker 
Bouffier und Sportminister Peter Beuth die 
Bedeutung des Sportes bei der Integration 
hingewiesen und damit das Thema Flüchtlinge in den 
Blick gerückt. Die belegten Sporthallen in den 
Gemeinden als temporäre Unterkünfte werden jetzt 
dafür benötigt. 
Dem wurde entgegengehalten, dass diese 
Sportstätten aber auch als Ort für die Integration 
gebraucht werden und eine Abkürzung der Belegung 
gefordert wird. 
 
Kooperation mit Mecklenburg-Vorpommern 

Vor einigen Jahren wurde eine Kooperation mit dem 
LV Meck-Pom vereinbart, im Zusammenhang mit 
einer finanziellen Unterstützung für den dortigen 
Verband. 
Rudi hat mit dem damaligen Vize aus Meck-Pom 
gesprochen und regt jetzt an, diese Kooperation neu 
zu beleben. 
Er will einige Besuche zu den Seen in Meck-Pom 
arrangieren und dafür auch die hessischen Vereine 
begeistern. Informationen dazu erfolgen dann 
zeitnah. 
 
 
 
 



Protokoll  

Nr.   4/2015   12.10.2015 

 

 

Protokoll HTSV e.V.         Seite 6 

TOP 9  FB Medizin 

Im Auftrag von Dirk Michaelis berichtet Rolf, dass 
Dirk zurzeit unter anderem auch mit der Erstellung 
von neuen Ausbildungsfolien für die TL-Ausbildung 
befasst ist. 
 
Dirk stellt auch den Antrag eine neue Reanimations-
Puppe zu beschaffen, zusammen mit einem Paket 
Ersatz-Masken. 
Die Summe beläuft sich auf ungefähr € 1.000,- für 
diese Anschaffung. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 10  Finanzen 

Rolf berichtet stellvertretend für Herwarth Ziegler, 
dass die Finanzen des HTSV auf einem guten 
Polster beruhen und stabil sind. 
 
Der Wechsel der HTSV-Konten zur Sparda-Bank 
Hessen ist in Arbeit und wird von Rolf und Herwarth 
vorangetrieben. 
 
 
Termine 

08.11.2015 HTSV-Ausbildertagung 
Siehe Ausschreibung auf der Homepage 
 
15.11.2015 HTSV-Vorstandsitzung, zusammen mit 
den Vereinen: Vorbereitung der VDST-MV mit 
Neuwahlen zum VDST-Vorstand 
 
14.12.2015 letzte VS im Jahr 2015, mit Jahres-
Abschlussessen.  
 
28.02.2016; HTSV Jugend-Vollversammlung, in der 
Sportschule des LSB H 
 
06.03.2016; MV des HTSV, in der Sportschule des 
LSB H 
 
05.05. bis 08.05.2016 Foto-Wettbewerb „Kamera 
Louis-Butan“, am HTSV-Verbandssee 
 
14.05. bis 22.05.2016 TL-Praxis-Prüfung, in Giens, 
Südfrankreich 
 
16.11.2016 HTSV-Vorstandsitzung mit den Vereinen 
zusammen. Die endgültige Entscheidung hierzu ist 
noch offen 
 
 

 
 
Rolf Richter   Rudi Tillmanns 
Präsident Protokollführung, 

kommissarisch 
 


